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1) Présentation des membres  

 

 Frédéric Bost DNA  (Futsal / Football / Raid / Danse  Chorégraphié + responsable 

d’une région (Aquitaine) _  Professeur EPS Spé Football - Basket-ball   

 Renaud LORGERE Délégué Technique FUTSAL UNSS / DSD UNSS Pyrénées 

Orientales  

 Alexandre TESEVIC Prof EPS Lycée Jean Monet Strasbourg  Responsable section 

sportive garçons/filles 

 Stéphane BAREBAUX  Prof EPS  Lycée Pergaud Besançon Responsable Technique 

et pédagogique Section Sportive Football Féminin depuis 23 ans 

 Stéphanie DI BENEDETTO  prof EPS arbitre fédéral spé futsal UNSS  sud Nantes 

depuis cette année (avant en  région parisienne) 

 Stéphane DE LABERBIS CLg Canet  après 16 ans Créteil spé foot + AS Futsal 

 Caroline NIVET  SSS futsal et joueuse EVRY Diamant futsal  1ère sélection pour 

rassemblement Equipe de France Féminine . 

 Dimitri COSME  Prof EPS Orléans Tours Foot + Futsal AS Option sport co => foot 

féminin 4 ans 

 Morgane PONET Prof EPS  TZR région parisienne Spé Foot  

 Florian BROTONS  Prof EPS Blanc Mesnil 

 Fabrice LOUEDEC  Prof EPS lycée Lannion et après 8 ans- Met fin à la CMN  

 Julien LE CAER Bretagne prof EPS  Futsal  LP   Spé  futsal 

 Pierre HUGUES prof EPS lycée Bézier SSS  Football    

 Fabrice MOREL FFF CTN U19- Dév du Futsal et formation + sélections  

 Patrick PION DTN et Romuald BOURGOIS référent arbitrage FFF (excusés)  

 

2) Présentation de l’année, mission de la CMN 

 

Rôle de la CMN = Travailler sur l’évolution de l’activité à l’UNSS à travers ces documents de 

références :  

 Fiche sport 

 Cahier des charges 

 Règlements  

 Livrets Jeunes Arbitres et Jeune Coach 

 Rappel Statuts CMN  

 Activité la plus pratiquée à l’AS (160000 licenciés dont 26000 filles) 

 Groupe technique pour encadrer les 11 CF (tous là depuis 2 ans maxi )   

 CF 2024 dates :  cf tableau 

 2 au 4 avril beaucoup de CF en même temps 

 Attention beaucoup d’entre nous seront mobilisés ! 

 

 

 

 

 

 



 

Accompagner encadrer les championnats de France :  

 

 En amont appel organisateur  DSD ou DSR (respect cahier des charges, 

arbitres…)  

 Pendant : lien avec les organisateurs, positionnement, commissions 

(supervision générale néanmoins du CF ! / expériences : pbs de distance, 

temps de repas etc )  

Formation et sécurisation des JA ! + jeunes coachs maintenant  

 Après : les certifications nationales, les bilans, compte rendus de commission 

disciplinaires 

NB Pas de lien hiérarchique / organisateurs (représentation DN UNSS  + prise 

de décisions + accompagnement organisateurs)  

NB : l’extraction OPUSS différent / logiciel de gestion de la compétition (ordre 

des colonnes différents etc)  à voir . 

 

Voir pour faire un doc récapitulatif : Guide de ce qu’il faut penser à voir avec 

l’organisateur  

Sollicitation CTRA / pôle local pour avoir des JO de bon niveau en lien avec 

problématique des JA qui ne peuvent pas arbitrer leur académie.  

 Prise de contact avec le district  

 Remarque :  pour les organisateurs c’est de plus en plus difficile parfois 

d’avoir des collègues libérés par leurs chefs d’établissements (examens, etc..)  

 Coopération importantes entre les 2 structures  

 

11 CF en 2024 avec 5  du 2 au 4 avril 2024 !  voir avec les responsables si on peut en 

décaler un ou deux .  

 Rque les dates sont posées par les organisateurs longtemps à l’avance par rapport à 

l’hébergement et les salles (réservations)   

 Idéal et objectif = 2 CF par membre CMN  

 Réfléchir pour les excellences si on peut avancer un peu vers vacances février 

 Voir pour avoir une réflexion globale pour prendre en compte les calendriers / LP, 

excellence, établissement, dates bac, jours fériés etc  

 

Rque si trop tôt dans l’année sentiment de ne pas avoir assez de temps de travail en amont 

même si souvent en excellence on connait déjà en tant que prof d’EPS nos élèves de Tles et 

1ères qui sont majoritairement les élèves qui participent aux CF  

Elargir la réflexion avec le Football pour pouvoir dans le futur plus anticiper ! = vraie voie de 

progression  

Réfléchir / dates du Ramadan pour peut-être mettre un item dans le cahier des charges sur 

la restauration 

 

 

 

 

 



 

LA FICHE SPORT :  

 

Possibilité pour les collègues de cliquer directement sur le bon championnat centralisé en 

une feuille seulement 

 

NB : En Jaune fluo les modifications  

 

Echange sur les B3 et C1  

Question de la mixité : la FFF ne limite pas le nombre de filles.  

En UNSS idée était de plutôt obliger les collègues d’EPS à rechercher des filles pour créer 

une équipe fille mais peut-être ne plus limiter le nombre de filles maintenant que le football 

féminin a bien évolué et pris son essor. 

 On ne change rien à ce niveau là pour cette année. 

NB Nouveau / Arbitre qui ne doit pas être blessé !!! Si non respect équipe peut être 

disqualifiée 

Problématique du JA qui ne joue pas le jeu  

NB : Les arbitres pourront dorénavant aller sur le podium avec leur équipe mais ils n’ont pas 

de médaille !  

Attention / Certification Nationale : il faut impérativement donner le résultat avant le protocole 

pour expliquer aux JA et que les jeunes ne le découvrent pas au moment du podium.  

=>Prévoir en amont avec l’organisateur pour imprimer les diplômes de ceux potentiels la 

veille du dernier jour et retirer ensuite ceux qui ne seront pas validés in fine. 

 Le cahier des charges est modifié en conséquence (en jaune dans le 

document)  

 Prévoir que les 2 membres de la CMN arrivent si possible en fin de matinée : 

l’un s’occupe de réunir l’équipe technique pour harmoniser les aspects 

règlementaires et un pour vérifier les installations.  

 Prévoir un responsable communication dans le cahier des charges.  

 Demander une serpillère dans les gymnases 

 

Toutes les bonnes idées à prendre peuvent être enregistrées :  

 ex projection de la finale en direct sur Facebook , instagram… 

 Paddlet c’est très bien  ou un glidde 

 Un collègue à Chamallières a créé une application spéciale très intéressante 

 Sur Dreux : animations type cartes FIFA ultimating , défis jonglage , etc  

 Présence de bac pro sécurité  très positive / gestion ouverture fermeture 

vestiaires, garde des sacs etc  

 Idem / Equipe de secouriste 

 



 

3) Démarches administratives CMN  

 

INFOS ADMINISTRATIVES : 

Intitulé des notes de frais :  BIEN FAIRE APPARAITRE : « Note de frais_ Futsal_ NOM 

Prénom »  

 Note de frais signée 

 RIB 

 Facture avec TVA  (pas de ticket de caisse  

 Train à privilégier, si voiture co voiturage + carte grise  

Sur place si besoin location voiture mais l’organisateur doit normalement nous prendre en 

charge 

Si besoin de repas environ 20€ en région 24€/ paris Nuit 100€ en région 120€ max/ paris 

 

 

 

4) Fiche sport 

Les modifications sont intégrées dans le document au fur et à mesure (en jaune fluo)  

 

5) Bilans CF 2022-23 et docs CF (Ajustement Cahier des charges, révision règlement, 

réunion technique, réunion JA ) 

On garde la fiche synthèse centralisée sur une page 

Les bilans restent en interne à la CMN 

Si les organisateurs veulent des précisions ils voient avec le DNA  

Synthèse des bilans réalisée par Renaud Lorgeré :  

 Qualité des retours des collègues responsables des CF 

 Globalement de bonnes choses : seulement 2 CF où il y a eu des difficultés :  

Niort et Brulon Sur Loué  

 Qui diffuse les désignations : l’organisateur ou la CMN ?  => conduite commune à 

déterminer (création groupe whats app spécifique JA, …)  

 A priori pas trop de cartons jaunes et rouges  

 Evaluation des jeunes coachs => en lien avec les profs organisateurs => le prof 

d’EPS qui veut faire valider son élève se signale, propose un niveau. Le pool local 

les évalue et confirme (attention à vérifier l’adéquation et préciser aux collègues 

que c’est la CMN qui valide ou pas in fine)  

 Dotation MAIF / maillot pour les JA et brassard pour les Jeunes coachs  

 Demander si possible pour les futurs maillots MAIF une poche avec un 

scratch (pour ne pas que le carnet ou les cartons de l’arbitre ne tombent en 

courant)  

 Plus d’1 000 000€ dépensés en goodies tee shirts, etc. L’AG UNSS nationale a 

décidé de les interdire.  



 

 Augmentation du forfait avec un forfait unique à 52€ pour toutes les disciplines et 

quels que soient les lieux de compétition.  

 Que fait-on quand il manque une équipe ou qu’on en disqualifie une AS => 

harmoniser et uniformiser pour tous les CF / membres CMN. 7 

 

 Prévenir tout le monde lors de la réunion technique (faire apparaître les 

organisations à 11 ou 15 dans les règlements) car cela a des incidences sur 

temps de jeu, nombre de fautes collectives etc… 

 

 Bien demander en amont l’organisation générale des poules pour bien vérifier 

(respect des poules etc )  

 

 Ballons : il est possible que le district ou la ligue locale puisse les fournir si 

l’organisateur se met en lien en amont : nouveau partenariat de la FFF Inov For 

Sport société portugaise)  

 Fabrice MOREL propose de voir s’il peut envisager une dotation d’une 

centaine de ballons de la FFF pour les 11 CF (Une dizaine de ballons par site)  

NB : Si une dotation venait à se mettre en place : il faudrait envoyer les 

ballons  aux organisateurs en amont et les mettre en place sur les championnats 

d’académie (pour les « faire » car sinon ce n’est pas forcément top de jouer avec 

des ballons neufs)  

 Pb sur CF filles où certaines ne voulaient pas enlever une sorte de foulard : 

rappel de la loi (/ signes ostentatoires : interdiction sur les temps scolaires 

cantine, gymnases etc … ) après il faut dissocier les temps (ex à l’hôtel ce n’est 

plus considéré comme temps scolaire)  

 Il y a aura une réunion nationale sur le sujet  et si des modifications sont 

apportées Fred Bost nous informera 

 LP Rodez : suggestion temps plus long pour passer le test JA avec si besoin 

explication des questions pour les aider et les mettre plus à l’aise (élèves parfois 

moins en réussite scolaire mais qui connaissent pourtant le règlement)  => par 

exemple possibilité de refaire si les  10 min ne sont pas suffisantes.  

  ? si problème JA qui ne fait rien ou refuse d’arbitrer ?  

 La question sera abordée 

 Problématique de la pastille Acad de complaisance : certains DR font confiance 

aux profs mais …  => vu la possibilité d’avoir recours à un arbitre de qualité de 

l’acad l’idée se serait bien que le collègue fasse cette démarche en amont plutôt 

que d’emmener un arbitre non formé et incompétent.  

 

Diaporama Réunion TECHNIQUE et Réunion ARBITRAGE 

 

Les modifications ou précisions sont apportées en direct dans le document.  

 

 

 

 



 

  PRECISIONS ou MODIFICATIONS DU REGLEMENT :  

 

o Débat sur la sanction carton rouge qui pénalise l’équipe sur la durée du match :Sanction 

indiv et collective. Idée serait de s’aligner sur l’es^rit de Futsal avec une exclusion 

temporaire, mais aussi de garder l’éthique éducation de l’UNSS. Débats sur le risque de 

stigmatisation du joueur exclu par l’ensemble de l’équipe. Débat sur les conséquences 

d’une « punition collective » … 

 Décision : exclusion temporelle mais rallongée, au bout de 4 min l’équipe 

pourra se compléter.  

 

o Si le ballon ne rentre pas dans le terrain ?  Question à poser à Romuald BOURGOIS 

o Sur corner ballon joué qui roule : mauvaise exécution CFI ? ou change de main ou 6 m  

o Idem ? / touche  

o ? / perte de protège tibias : cela ne peut pas interrompre une action de jeu par contre 

une fois l’action terminée on arrête le jeu et on remet.  CFI et carton jaune si c’est 

volontaire (comportement anti sportif) ou répété 

o ? / lacets défaits : on fait les faire refaire  

 

6) Organisation CF 2024 

Chacun devra se pré positionner sur 2 CF  en 2024 et ensuite on affinera les désignations 

(certains collègues étant également engagés dans certaines compétitions leur possible 

présence sera liée sur certaines dates à leur qualification ou non sur le dit CF)  

Le lien drive sera envoyé par Frédéric Bost  

 

7) Quel Futsal : règlement fédéral 2024-28  

? / cas des élèves section sportive qui ne peuvent plus jouer en établissement pendant 2 ans  

? / cas des élèves qui ont redoublés une année et qui ne peuvent plus jouer en excellence 

(car le règlement impose uniquement sur les 3 années d’âge normales)   

 

? Débat / Mixité - Féminisation en sport co. Est-ce que la mixité sert la féminisation des 

pratiques ?  

? / Formes de pratiques scolaires : notamment en Etablissement :  BB aller sur du 3X3 

HAND à 4X4 etc …  

Beaucoup de réflexions actuellement (pb d’identité de genre …)  

Débat de la CMN / futsal :  

 Activité encore récente donc pas besoin de modifier pour l’instant ?  

 La mixité peut aussi aller à l’encontre du développement de la pratique 

féminine !  

 Il y a déjà beaucoup d’espaces de mixité (idem / inclusion même réflexion)  

 Sur les activités à espaces interpénétrés ce n’est pas cohérent. 



 

Futsal à 3X3 : la FFF  a construit un document que nous présentera Fabrice ROUSSEL.  1ère 

étape = expérimentation et dans le futur à voir si demande / compétitions etc 

 

NB / règlement fiches sport pour 2024-2028 l’idée est qu’il n’y ait pas de changement (le 

moins possible en tout cas)  

Il existe des courants à l’UNSS :  l’ AS n’est pas faite pour les élèves déjà en club ? Pourquoi 

on ne touche pas plus les élèves qui n’ont pas de pratique extérieure ?  

A l’inverse pratique calquée sur ce qui se fait dans le milieu fédéral. 

 

Fabrice MOREL nous présente le projet FFF futsal 3X3. 

En résumé : Avec un GB intégré (le plus près du but) ou GB neutre ou GB spé par équipe 

qui sort quand son équipe est en possession. , ressortir des 9 m pour change de statut, 

quand on marque on garde la possession. Possibilité de jouer sur la distance de préparation 

(5m mini) et d’introduction de la notion de temps pour marquer (8-10-12’’ ?).  

Très adapté à l’EPS :  

 Sur une classe de 30 élèves, tout le monde est en action et/ou avec des rôles 

 3 contre 2 + 1 adapté aux élèves 

 Ludique, renversements des statuts, etc.. 

 Filières énergétiques sollicitées adaptées 

Remarque Futsal :  1ère activité à l’UNSS mais pas beaucoup enseigner en EPS ! 

 

8) Divers 

 

Stéphane AUDARD et Bruno PARAZOL  qui nous ont rejoint en visio conférence tirent leur 

révérence et adressent un petit mot à l’ensemble de la CMN . 

 

Le secrétaire de séance :   Stéphane BARBEAUX 

 

 

 

 

 

 

 

   

 



 

 

 


